

CASTILLO PEÑARANDA DE DUERO



Vista panorámica

Castillo del conde de Miranda
Peñaranda de Duero (Burgos)
Promotor, Diego López de Stúñiga
(I Conde de Miranda)
Residencia señorial y Fortaleza militar
Estilo Gótico. S. XV
Titularidad, Ayuntamiento de Peñaranda de Duero.
BIC, 1931

Diego López de Zúñiga, miembro destacado de la nobleza levantisca de los últimos Trastámara castellanos, mandó reconstruir este Castillo a mediados del s. XV, tras su enlace matrimonial con Aldonza de Avellaneda, “señora del lugar”. El conde que estrenaba mayorazgo y título nobiliario, necesitaba de protagonismo y grandeza para emparentarse con la vieja nobleza señorial.

El origen del edificio se remonta a la repoblación de la línea defensiva del Duero oriental en la frontera sur del Condado de Castilla a comienzos del s. XI, cuando el poder de Al-Andalus, y el de las grandes fortalezas islámicas de Gormaz y Medinaceli, comenzó a debilitarse.

Reducido a armería durante el esplendor cortesano de lo Zúñiga-Avellaneda, a partir del s. XVIII fue perdiendo utilidad hasta ser adquirido en 1996 por el Ayuntamiento de Peñaranda de Duero para **Centro de Interpretación de Castillos** con el apoyo de la JCyL.

La visita del Castillo (Patio de Armas, Bailadero y Centro de Interpretación) para descubrir la solidez de la construcción militar (murallas, torreones, almenas, adarves, saeteras...) Y sobretodo, la contemplación ..”*del ancha es Castilla*“ desde el mirador de la torre de Homenaje resulta una experiencia difícil de olvidar que bien merece un paseo a pie o en automóvil.

Más información:

<https://www.terranostrum.es/turismo/castillo-penaranda-de-duero>
<https://grijalbaarquitectos.com/portfolio/restauracion-de-la-torre-del-homenaje-del-castillo-de-penaranda-de-duero/>